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葵青區分區委員會報告  

 

葵涌 (東北 )分區委員會會議撮要  

 

葵涌 (東北 )分區委員會第二次會議於 2014 年 8 月 21 日舉行，並討論

下列事項：  

 

1.  有關北葵涌街市內的抽氣扇的清潔問題  

  

食環署表示上述問題已作出跟進，並已回覆委員部分位置較高之抽氣

扇將於稍後另作安排。  

 

2.  「小區濃情—葵涌多元文化社區傳承計劃」  

 

香港聖公會麥理浩夫人中心簡介「小區濃情—葵涌多元文化社區傳承

計劃  」。委員認為計劃值得支持。  

 

3.  建議安捷街遊樂場增設廁所  

 

康樂及文化事務署表示，葵青民政事務處已聘請顧問公司研究於安捷

街遊樂場增設廁所的各樣要求。  

 

4.  有關葵涌東北分區委員會 2014 年度的活動安排  

 

葵涌東北分區日統籌委員會已於二零一四年七月九日舉行會議，商討

二零一四年度的分區日活動安排，並議決將分別與香港聖公會麥理浩夫

人中心及香港小童群益會賽馬會石蔭青少年綜合服務中心合辦本年度兩

項由葵青區議會撥款資助的分區日活動。  

 

 

葵涌 (中南 )分區委員會會議撮要  

 

葵涌中南分區委員會第二次會議於 2014 年 9 月 4 日舉行，並討論下

列事項：  

 

1.  美孚港鐵站 C 出口及盈輝臺附近易拉架事宜  

 



有委員表示美孚港鐵站 C 出口及盈輝臺附近有很多電訊供應商的宣

傳易拉架，對行人造成不便。食環署表示會作出跟進。  

 

 

2.  信芳街「銀河美食」無牌經營及葵芳圍一帶餐廳於花槽及後巷放置石

油氣罐事宜  

 

有委員表示信芳街「銀河美食」無牌經營及葵芳圍一帶餐廳於花槽

及後巷放置石油氣罐，造成危險。食環署表示會作出跟進。  

 

 

3.  美芳街餐廳一帶非法泊車事宜  

 

有委員表示美芳街餐廳一帶非法泊車問題嚴重。警務處表示會作出

跟進。  

 

4.  有關葵涌中南分區委員會 2014 至 15 年度的活動安排  

 

葵涌葵涌中南分區委員會活動工作小組已於二零一四年九月四日舉

行會議，商討 2014 至 15 年度的分區日活動安排，並議決與中葵涌賢毅

社合辦本年度兩項由葵青區議會撥款資助的活動， 括於二零一四年十

一月八日舉行的葵涌中南分區日 –綜合表演及於二零一四年十一月二十

三日舉行的葵涌中南分旅行。  

 

 

葵涌 (西 )分區委員會會議撮要  

 

葵涌 (西 )分區委員會第二次會議於 2014 年 8 月 27 日舉行，並討論下

列事項：  

 

1.  葵盛圍重型學習車輛路上調頭事宜  

 

運輸署在 2014 年 8 月 14 日的回覆指，為配合房委會大窩口道公屋

發展項目，運輸署現正與房屋署及其他相關部門計劃將葵盛駕駛考試中

心遷往永基路 (原址為運輸署舊車輛棄置中心 )，預計有關計劃於 2016 年

完成；屆時會一併檢討有關駕駛考試路線，包括考試車輛進行泊位調頭

的地點。  

 

至於葵盛駕駛考試中心，早上 7 時 30 分至 9 時 30 分為禁止學習駕



駛時段。署方已經多次提醒各有關教車公會及其會員，不應在非指定時

間進行教授駕駛；並提醒駕駛人是在學習駕駛時必須遵守所有道路交通

規例，同時亦應避免引致交通擠塞，減少對其他道路使用者的不便。運

輸署會繼續留意有關情況，並在有需要時採取適當的措施和行動。  

 

2.  新界專線小巴第 89 號線系列服務事宜  

 

李惠珍運輸有限公司於 2014 年 8 月 8 日回覆時表示，新葵聯邨坐落

於下葵盛圍，交通配套選擇多，鄰近葵興及葵芳港鐵站及巴士總站，相

信對該公司的服務需求不大，但該公司亦會密切留意有關情況，有需要

時會作出適當安排。  

 

此外，該公司強調已安排行走原線的小巴是不會隨便更改行車路線

的。由於葵盛圍一帶學校比較多，故該公司於返學時段會調動後備車輛

來回大窩口、葵涌邨、葵興地鐵至葵盛圍學校一帶。於上班的繁忙時段，

本司亦安排有特別車來回葵盛東邨、西邨至葵興港鐵站，有助縮短乘客

的候車時間。班次延誤有許多因素，車輛在行車途中會遇到的種種突發

事故如交通意外阻塞，或車輛突然出現故障等等，雖然該公司每次均會

儘快調動車輛解決有關問題，但班次時間多少亦會有所影響，祈望委員

會體諒。  

 

另外，運輸署於 2014 年 8 月 18 日的回覆指，署方已敦促專線小巴

營辦商必須根據服務詳情表所規定的班次提供服務，密切留意各線在繁

忙時段的班次及乘客候車情況，在需要時加密班次及靈活調動車輛，以

滿足居民的乘車需求及縮短乘客的候車時間。此外，署方會不時安排服

務調查，以監察小巴路線的服務水平。  

 

因應委員會的要求，運輸署曾於上午及下午繁忙時段進行調查；調

查結果顯示，雖然乘客在繁忙時段可能需要用較長時間於總站排隊登車，

但現時營辦商服務水平仍足夠。運輸署指出，為配合運作需要及應付突

發事件，小巴營辦商在提供足夠班次的同時，亦應準備部分後備車輛作

即時調動，以加快疏導乘客。最後，運輸署將繼續關注葵聯邨的入伙情

況，並與各相關公共運輸服務營辦商保持溝通，以便他們對加強服務水

平作出準備。  

 

3.  要求於葵孝街增設雙黃線及告示牌  

 

運輸署於 2014 年 6 月 27 日回覆沒有任何補充。葵盛東邨盛國樓門

口至葵盛禮賢會幼稚園對出的路旁彎位上落客貨活動需求並不特別頻繁，



所以沒有增設黃格需要。黄格並不是用來防止違例泊車。運輸署不能隨

意為彎位設置黃格。正確使用交通標誌有實在需要，否則難以解釋為何

葵涌區其他類似使用量的路旁彎位不設置黄格。  

 

4.  分區會活動工作小組報告  

 

召集人報告「慶祝中華人民共和國成立 65 周年暨葵涌西分區日嘉年

華」於 2014 年 11 月 2 日 (星期日 )下午二時正至五時正假葵涌邨第四期

三樓中央廣場及附近空地舉行，節目包括綜合表演及攤位遊戲等。另外，

召集人報告「葵涌（西）分區乙未年新春聯歡」將於 2015 年  3 月  3 日

（星期二 )，農曆正月十三日假百樂門囍宴舉行下午茶聚。  

 

 

青衣 (西南 )分區委員會會議撮要  

 

青衣 (西南 )分區委員會 (2014-2016) 第二次會議於 2014 年 8 月 21 日

舉行，並討論下列事項：  

 

1.  蚊患問題  

 

上次會議中有委員反映藍澄灣近青鴻路公園、長宏邨、青敬路近海

悅花園的馬路蚊患比較嚴重，食物環境衞生署代表報告部門防治蟲鼠組

已加強有關地點的滅蚊工作，同時亦繼續執行每星期至少一次的全區性

滅蚊工作，包括清理積水及以蚊油及蚊沙倒進溝渠口，以減低蚊子滋生。  

 

2.  葵青區議會及民政事務處活動撥款  

 

葵青民政事務處代表報告，2014/2015 年度葵青區議會將為本會預留

撥款 $75,000，而民政事務處會將為本會預留撥款 $14,000 作本年度籌辦

社區活動的經費。  

 

3.    協助「葵青區防火宣傳花車巡遊」活動  

 

「葵青區防火委員會」邀請本會於本年九月二十七日協助「葵青區

防火宣傳花車巡遊」活動，暫定花車會於當日十時半到達青衣涌美村 (近

下高攤街 )。本會委員反應十分踴躍，有十位委員報名參與活動。  

 

4.  「青衣 (西南 )分區日 2014」活動  

 



本會轄下的分區日籌備委員會擬訂今年的分區日活動包括「青衣 (西

南 )分區日旅行 2014」、「青衣 (西南 )分區日嘉年華 2014」及「青衣 (西南 )

分區日粵劇欣賞會 2014」。「青衣 (西南 )分區日旅行 2014」將於 11 月 16

日舉行，承辦商為「宇行假期」，行程包括遊覽九龍寨城公園、在流浮山

享用海鮮午宴，以及參觀恆香餅廠和錦田古蹟群。「青衣 (西南 )分區日嘉

年華 2014」將於 2014 年 11 月 30 日下午 2 時至 5 時在長青邨商場平台

舉辦，並已揀選「港藝綜合製作」為當日活動之承辦商。而「青衣 (西南 )

分區日粵劇欣賞會 2014」則將於 2014 年 12 月 14 日下午 2 時至 5 時於

長青邨長青社區中心禮堂舉辦，「悅聲華劇團」為當日表演之承辦商。  

 

 

青衣 (東北 )分區委員會會議撮要  

 

青衣 (東北 )分區委員會第二次會議於 2014 年 8 月 14 日舉行，並討論

下列事項：  

 

1.  屋邨飼養狗隻問題  

 

會議上續議長安邨飼養狗隻問題，房屋署代表報告有關巡查及根據

屋邨管理扣分制度而檢控違規租戶的詳情，並表示會與長安邨業主立案

法團繼續跟進及建議一些積極有效的措施，以打擊業戶違規飼養狗隻的

情況。   

 

2.  長安邨東華三院黃士心小學對開的渠蓋上有垃圾堆積事宜  

 

有委員表示於長安邨東華三院黃士心小學對開的渠蓋上經常有垃圾

堆積，由於該路段經常有居民使用，要求食環署安排於該路段進行日常

清潔工作。  

 

3.  青敬路（牙鷹洲花園對開）一段有蓋行人路張貼街招事宜  

 

有委員表示於青敬路 (牙鷹洲花園對開 )的一段有蓋行人路的燈柱上

張貼了街招，要求食環署跟進。  

 

4.  青敬路（牙鷹洲花園對開）的一段有蓋行人路街燈事宜  

 

有委員表示於青敬路 (牙鷹洲花園對開 )的一段有蓋行人路上的街燈

於每天早上 7 時後仍然亮着，認為有違環保原則，要求路政署跟進。  

 



5.  青敬路（牙鷹洲花園對開）的露天公共交通候車處吸煙事宜  

 

有委員表示於青敬路 (牙鷹洲花園對開 ) 的露天公共交候車處每天早

上 7 時前有許多吸煙人士在該  "不准吸煙 " 的地段吸煙，要求控煙辦跟

進。  

 

6.  青敬路宏福花園佳寶超級市場卸貨造成的問題  

 

有委員表示位於青敬路宏福花園的佳寶超級市場於每天早上會在其

對開的行人路上卸貨，阻礙行人通道，運送鮮肉及凍肉的卸貨處理更對

附近的環境衛生造成影响，要求食環署跟進。  

 

7.  青敬路（近牙鷹洲花園）一段行人路有工程物料堆積事宜  

 

有委員表示青敬路（近牙鷹洲花園）的一段行人路上堆積了工程物

料 (如磚、泥沙等 )，阻礙行人通過及對環境衞生造成影响，要求路政署

跟進。  

 

8.  長發社區中心無障礙設施改善工程  

 

委員詢問有關長發社區中心的自動門工程進度及完工日期。  

 

9.  青衣 (東北 )分區日活動事宜  

 

分區日籌備委員會主委報告有關活動籌備委員會已於 2014 年 7 月 4

日舉行了第一次會議討論活動詳情。委員一致通過於 2014 年 11 月 13

日 (星期四 )及 14日 (星期五 ) 一連兩晚舉辦「青衣 (東北 )分區日聯歡晚宴」，

並已向葵青區議會申請撥款。  


